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会  議  録  
 

会 議 の 名 称 見沼中学校区義務教育学校開校準備委員会  第４回学校運営部会  

開 催 日 時 
令和２年６月１０日（水）  

開会：午後７時・閉会：午後８時３０分  

開 催 場 所 やすらぎの里  第３研修室  

出席者（委員） 
氏 名 

清水乃理子部会長、國島将司副部会長、多田昌樹、大塚髙雄、      

中村賢一、中村仁政、横田勇人、森田敏一、大沢正和、多田敦、

松村有剛、大久保明浩、金子雅英、飯野隆史、田口和伸、      

新島弘康、栗原利夫、羽鳥修弘  

欠席者（委員） 
氏 名 

なし  

事 務 局 諸貫学校教育部次長、柏瀬、小山  

会 議 内 容 （１）校名について  

会 議 資 料 ・校名募集結果について  

そ の 他 必 要 
事 項 

傍聴者１名  
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 発  言  者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  

事務局  

 

部会長  

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

部会長  

 

 

 

部会長  

 

 

 

 

 

 

１  開会  

 

２  議事  

（１）校名について  

本日は、新校の校名候補案を決めていく大切な会議となる。校

名の応募結果について事務局からお願いする。  

 

 （資料説明）  

・児童生徒８５件、成人７３件の応募があった。  

・市内からの応募が９８％を占めた。  

・見沼中学区４校の児童生徒を除いた市内居住地別の応募者数は、

７割近くが見沼地区の方だった。  

・応募者の属性は、在校生が多かったが卒業生や対象地区在住者

からも多くあった。  

・すでに各委員に投票していただいた校名案が資料の２７案とな

っている。  

 

 事務局の説明に質問はあるか。  

 

（質問なし）  

 

本部会では、校名案を決定していくことになる。今後部会で決

めた案を開校準備委員会で審議・承認していただくが、なるべく

１つに絞って開校準備委員会にあげていきたい。  

 本日は、委員の皆様からすでにあげていただいた２７案を、さ

らに絞っていくことになる。  

まずこの２７案を、ある程度絞った後、委員の皆様からご意見

をお伺いしたい。  
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部会長  

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

 

部会長  

 

 

 

部会長  

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 ここまでで、何か意見はあるか。  

 

（委員からの発言なし）  

 

 それでは、校名案を絞っていく。校名案を５つ程度に絞ってい

くにあたり、案があるので紹介する。事務局の説明をお願いする。 

 

 委員からの候補案を、１枚に１つ記入した用紙を机に並べる。

委員には４つのおはじきを配布するので、これから順番に学校ご

とに候補の中からいいと思う候補におはじきを置いていただく。

おはじきは１つの候補につき１つだけ置くこととする。全員置き

終わった時点で、１つもおはじきが置かれなかった候補を外す。

次に、配布するおはじきの数を３個、２個と１つずつ減らしなが

ら、５つになるまで同じことを繰り返す。  

 

 この案について、質問、意見はあるか。  

 

（委員からの発言なし）  

 

 ないようなので、準備ができしだい始める。  

 

（各委員選択）  

 

 １つもおはじきが置かれなかったのは、北行田、夢見、見沼城

北、皆実であった。この候補を除くこととする。次は、３つのお

はじきを配布する。  

 

（各委員選択）  

 



 

4 

 

事務局  

 

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

部会長  

 

Ａ委員  

 

部会長  

 

 

 

部会長  

 

 

 

 

部会長  

 

 

Ｂ委員  

 

 

 １つもおはじきが置かれなかったのは、行田第一、利根学園、

見沼栄、ひかり、北陽台、令和見沼、三里であった。この候補を

除くこととする。次は、２つのおはじきを配布する。  

 

（各委員選択）  

 

 １つもおはじきが置かれなかったのは、見沼のぞみ、見沼令和、

北斗見沼、北部、見沼聖徳、利根、新見沼であった。この候補を

除くこととする。残りは９案だが、さらに候補を絞るか。  

 

この後の決め方をどうするか。  

 

１つだけ置かれているものは、除いていいのではないか。  

 

 １つだけ置かれているものを除くという意見が出たがどうか。  

 

（承諾）  

 

 では、１つだけのもの（見沼学園、開成、聖武館、利根川、北

斗）は、候補から除くこととする。  

※残りの候補  

見沼、見沼さくら（桜）、見沼むさし（武蔵）、見沼未来  

 

候補は４つである。この４つの案をもとに、審議してまいりた

い。委員一人一人から意見を伺いたい。  

 

 見沼が良い。卒業前に義務教育学校に変わってしまう子供たち

の気持ちもあるし、見沼中学校区の義務教育学校ということでぴ

ったりではないか。次点は見沼桜が良い。  
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Ｃ委員  

 

 

Ａ委員  

 

 

Ｄ委員  

 

 

Ｅ委員  

 

 

Ｆ委員  

 

 

 

Ｇ委員  

 

 

 

Ｈ委員  

 

 

 

Ｉ委員  

 

Ｊ委員  

 

 

北河原、荒木、須加が一緒になるのが見沼中学校なので見沼が

良い。  

 

見沼桜か見沼武蔵が良いと思った。漢字かひらがなはどちらで

も良いと思う。  

 

見沼が良い。親しみやすい、わかりやすい。この周辺で他には

大宮くらい。  

 

せっかく新しい学校になるので、多少変えて見沼桜が良いと思

う。  

 

見沼が良い。見沼中学校に変わった頃は「妻沼」と間違えられ

た。今ではそのように間違える人は中々いない。４０数年積み重

ねた校名が続くことが一番だと思った。  

 

見沼桜が良い。これからの子どもたちにふさわしい。見沼につ

いても桜についても昔からいろいろな理由があって付いた名前の

ため。または親しみのある見沼。  

 

見沼桜と見沼で迷っている。見沼と変えないメリットがあり、

校章や校歌をそのまま使える。同級生でも見沼桜もきれいだよね

と推す人もいてどちらか決めかねている。  

 

同窓会では見沼を残してほしいという話があった。  

 

見沼という言葉は残したいという子供たちが多かった。見沼を

使った校名が良い。一番は歴史と伝統を築いてきた見沼がいいか

なと、未来に向かって子どもたちを力強く育てたいと思いを込め
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Ｋ委員  

 

 

Ｌ委員  

 

 

 

 

Ｍ委員  

 

 

Ｎ委員  

 

 

Ｏ委員  

 

 

 

Ｐ委員  

 

 

Ｑ委員  

 

 

 

部会長  

 

て見沼未来も良いと思う。  

 

見沼と見沼桜が良い。見沼中学校出身として見沼を残してもら

いたいので、見沼を推したい。  

 

見沼未来、見沼桜。定着していることから見沼を残したい。今

回は３つの小学校と１つの中学校が新しい学校を作るというコン

セプトだと思っているので、見沼に追加した方が良い。６才から

使うのでさくらはひらがなが良いと思う。  

 

どれもすばらしいのだが、見沼が良い。同じ年代の人たちは見

沼という言葉に親しみがある。  

 

見沼が良い。校歌を作るときに、他の名前は歌詞には長い気が

する。  

 

見沼桜が良い。今の見沼中の校歌にも見沼桜という言葉が出て

くる。新しく生まれ変わる。見沼中学校の長い歴史で卒業生の気

持ちを考えると、絶対に見沼を残すべきだと思う。  

 

卒業生ということもあり、見沼が良い。見沼を残すことが考え

の中心にある。  

 

見沼が良い。皆さんのご意見の中でもありましたが、見沼桜も

新たな校名ということを考えると、見沼と見沼桜で決めかねてい

る。  

 

見沼と見沼桜で決めかねている。今までの歴史を残したいとい

う思いもある。新しく生まれ変わる学校ということもある。  
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部会長  

 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

Ｍ委員  

 

事務局  

 

Ｎ委員  

 

Ｈ委員  

 

 

 

部会長  

 

 

 

Ｏ委員  

 

見沼と見沼桜が多いように思える。見沼の方が若干多いか。見

沼と見沼桜を候補に残して良いか。  

 

（承諾）  

 

２案に絞った時点で、その下につく「小中学校」、「義務教育

学校」、「学園」等のどれにするか名称を決めたい。見沼学園は

候補にあって除外された。見沼桜学園はよい。意見を伺いたい。  

 

義務教育学校は堅苦しい。小学校・中学校と義務教育学校は制

度上違うので、そこに小中学校というのはどうなのか。使ってい

る学校もあるが、本来のあり方と違う気がする。  

 

中央星宮と違ってしまうのは、行政としては構わないのか。  

 

中央星宮の再編成は小学校同士なので、小学校となる。  

 

義務教育学校は違和感がある。  

 

小中学校も義務教育学校も違和感があるのであれば、学園を候

補として復活させてもいいのでは。見沼学園〇〇にするものだと

思っていた。  

 

改めて見沼学園は候補に残すことでよいか。  

 

（承諾）  

 

他にも使われているみたいだが、制度上、小中学校でも良いの

か。  
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事務局  

 

 

Ｏ委員  

 

 

部会長  

 

Ｎ委員  

 

 

Ｉ委員  

 

 

Ｇ委員  

 

 

Ｌ委員  

 

 

 

Ｅ委員  

 

事務局  

 

Ｈ委員  

 

 

Ｂ委員  

分類上として義務教育学校という名前があるだけで、校名は制

限がない。  

 

子どもたちにとっては教育を受ける権利がある。義務教育学校

では固い気がする。  

 

義務教育という漢字は小１では習わない。  

 

習っていない漢字が校名になっている場合もあるわけだから、

使わない理由にはならないと思う。  

 

「見沼学園」で決まるのは違和感がある。小中学校でいいので

はないか。  

 

学園は私立のイメージがある。格好はいいが、普通に小中学校

でいいのでは。  

 

名は体を表すという。法律上の言い方が正しいのかもしれない

が、小学生が通うのは小学校、中学生が通うのは中学校、小学生

と中学生が通うのは小中学校でいいと思う。  

 

他の事例はどうか。  

 

概ね小中学校となっている。学園、義務教育学校と続く。  

 

校歌は〇〇小学校と入る。学園だといいのだが、他の二つはフ

ルで入れられるか。  

 

西小学校は西校となっているので、必ずフルで入るとは限らな
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事務局  

 

 

Ｊ委員  

 

事務局  

 

部会長  

 

 

 

部会長  

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

Ｃ委員  

 

 

Ａ委員  

 

Ｄ委員  

 

い。  

 

他の事例について訂正させていただく。小中学校、学園、義務

教育学校それぞれあり、県によって傾向が違うようだ。  

 

子供が主役なので、小中学校が良い。  

 

みぬま学園という法人がある。  

 

小中学校でよいか。  

 

（承諾）  

 

見沼小中学校、見沼さくら（桜）小中学校の２案から１つに絞る

ことになる。一人一人意見を伺いたい。  

 

（休憩）  

 

見沼桜小中学校をネットで調べるとさいたま市が出てくる。見

沼小中学校でもいいと思っていたのだが、新しい門出を迎える、

小学生らしさを出すと見沼桜小中学校が良いと思う。  

 

見沼桜小中学校が良い。見沼小中学校では、見沼中に小をつけ

ただけという感じで、新しさがない。  

 

見沼では変わらないのでそれ以外が良いと思う。  

 

シンプルに見沼が良い。  
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Ｅ委員  

 

 

Ｆ委員  

 

Ｇ委員  

 

 

Ｈ委員  

 

 

Ｉ委員  

 

Ｊ委員  

 

 

 

Ｋ委員  

 

Ｌ委員  

 

 

Ｍ委員  

 

 

Ｎ委員  

 

Ｏ委員  

 

歴史ある見沼を残したいという気持ちはあるが、見沼桜でも見

沼が入っているし、見沼桜もきれいでいいと思う。  

 

まだ決めかねている。どちらかといえば見沼が良い。  

 

見沼桜が良い。毎年桜の前で撮ったクラスの写真を飾っている。

桜は３月の卒業式に咲かせるためにストーブで温めている。  

 

今のところ見沼桜。見沼なら見沼小中学校でいいが、見沼桜な

ら学園だけど、上を決めるなら見沼桜。  

 

個人的には見沼さくら。多くの応募があるのをみると見沼。  

 

多く意見として見沼を残したいが総意としてある。新たな学校

を作るという視点から見沼桜もいいが、幸手市にさくら小学校が

ある。そこと被ってしまうのが気になる。  

 

皆様の意見を聞いて小さい子供が親しみやすい見沼桜が良い。  

 

見沼桜。必要最低限の歴史や伝統が感じられ、変化も入ってい

る。  

 

見沼が良いが、新しい学校としてスタートする見沼桜もいい。

決めかねている。  

 

見沼が良いと思っていたが、新しい学校ということで見沼桜。  

 

見沼桜が増えてきたようだ。きれいな花、地域のシンボル、学

校のシンボルなので見沼桜が良い。  
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Ｐ委員  

 

 

Ｑ委員  

 

部会長  

 

Ｆ委員  

 

 

 

 

 

Ｇ委員  

 

 

 

 

部会長  

 

 

 

 

 

部会長  

 

 

 

Ｈ委員  

意見を聞いて、新しくなる、親しみやすいで見沼桜が良いと思

った。  

 

見沼を推していたが、桜が付いていた方が良いと思った。  

 

新しいスタート、新しい門出を考えると見沼桜が良い。  

 

一般的に、見沼と言って思い浮かぶのは見沼たんぼ。さくらと

いうのはさいたま市桜区がある。行田市とさいたま市でそのよう

な場所があるという解釈であればいいと思うが。ネットで見たら

見沼桜の名前を使った介護施設もある。こういった類似名称をど

のように考えるか。  

 

日本全国で探すと、例えば北小、南中などはあちこちにある。

切りがない。全てを除いていくと困難な作業になってしまう。地

域に馴染んでいれば、例え隣の町に同じ名前があっても良いと考

える。  

 

見沼さくら（桜）小中学校が多いが、開校準備委員会には見沼

さくら（桜）小中学校が第１候補で、見沼小中学校が第２候補で

あげるのでよいか。  

 

（承諾）  

 

見沼さくら（桜）小中学校の、さくらの漢字とひらがなはどう

か。皆様の意見でひらがなの方がやさしい感じがするという意見

もあったが。  

 

ひらがなが良い。桜が丘小学校がすでにあるので、柔らかい感
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部会長  

 

 

 

部会長  

 

 

 

 

部会長  

 

事務局  

 

 

 

 

 

 

事務局  

 

じがする。  

 

 ひらがなで良いか。  

 

（承諾）  

 

開校準備委員会には見沼さくら小中学校が第１候補で、見沼小

中学校が第２候補であげるのでよいか。  

 

（承諾）  

 

 本日の協議を終了する。  

 

３  次回の会議の日程について  

次回は、校章、校歌についての審議が中心となり、校章につい

ては、開校準備委員会にて校名案が承認後、公募する。  

校歌については部会長を中心に作詞家、作曲家の選出予定者を

依頼する。  

次回の会議は校名案決定後の予定。  

 

４  閉会  

 


